



Pérdida escolar	Matrícula de educación media superior, por modalidad:			
	2018-2019	2019-2020	2020-2021	2021-2022
Bachillerato				
General	3,653,977	3,616,398	3,459,233	3,381,098
Tecnológico	1,891,847	1,867,538	1,841,376	1,798,484
Prof. técnico	62,396	60,672	52,890	51,012
<b>Total</b>	<b>5,608,220</b>	<b>5,544,608</b>	<b>5,353,499</b>	<b>5,230,594</b>

Fuente: CEFP

## Cae 7% matrícula en el bachillerato

VÍCTOR OSORIO

Disminución de la matrícula, elevada deserción y baja eficiencia terminal marcan el panorama de la Educación Media Superior (EMS).

El número de estudiantes de ese nivel de enseñanza, obligatorio desde 2012, cayó 7 por ciento entre los ciclos escolares 2018-2019 y 2021-2022, advierte un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados.

La caída fue más marcada en la modalidad de profesional técnico, con casi 20 por ciento.

La matrícula total pasó así de 5.5 a 5.2 millones de alumnos.

Al aprobarse la obligatoriedad de la EMS se planteó como horizonte lograr una cobertura de 100 por ciento de la población de entre 15 y 17 años para 2022.

Sin embargo, la cobertura retrocedió de 84.2 a 78.4 por ciento entre los ciclos señalados.

En la nota informativa Gasto de Educación Media Superior 2018-2023, publicada el viernes pasado, el CEFP señala que la matrícula de ese nivel de enseñanza registraba ya declinación aún antes de res sentir los efectos adversos de la pandemia de Covid-19 en el ciclo escolar 2020-2021.

En tanto, indica, la EMS enfrenta una deserción de 11 por ciento de alumnos en promedio, en los últimos cinco años.

La mayor tasa de abandono se registró en el ciclo 2018-2019, con 13 por ciento, y la menor en el 2021-2022, con 9.2 por ciento.

La eficiencia terminal, por otra parte, alcanzó 66.7 por ciento en promedio, lo que implica que un tercio de la población inscrita no concluye el bachillerato.